

MGR MATHIEU A MONTREAL.

De la *Semaine Religieuse* de Montréal.

Mgr Olivier-Elzéar Mathieu, sacré évêque de Régina, à Québec, le dimanche 5 novembre dernier, a quitté, le 14, sa bonne ville natale, où il a toujours vécu — depuis cinquante-huit ans — et acquis une si remarquable popularité. C'est les larmes aux yeux, nous ont raconté les journaux, que Sa Grandeur s'est séparée des nombreux amis qui lui sont tous si attachés.

Nous n'entreprendrons pas ici de redire tout ce dont les quotidiens de Québec et d'ailleurs sont remplis au sujet de Mgr de Régina depuis quelques semaines. Mais au concert d'éloges et de félicitations qui s'est élevé de toutes parts, nous voulons ajouter respectueusement les nôtres. Pour être tardifs peut-être, nos modestes souhaits d'heureux avènement n'en veulent pas moins être sincères, et nous profitons du passage à Montréal de Sa Grandeur pour lui en marquer l'expression.

En route pour l'Ouest, où il va prendre possession de son nouveau diocèse, le premier évêque de Régina s'est, en effet, arrêté à Montréal dans la soirée du 14. Il en est reparti le 15, dans l'après-midi, pour Ottawa, où il devait s'arrêter d'abord, et puis pour Saint-Boniface et pour Régina. . .

Les séparations ont toujours quelque chose de cruel; il en est qui sont poignantes. Si grand qu'on devienne et si soumis qu'on soit aux volontés providentielles, la nature humaine garde quand même ses droits à la sensibilité et à l'émotion. N'ayant que des amis partout et combien nombreux! Mgr Mathieu, dont le grand cœur est incomparable, n'a caché sa peine à personne. La croix qu'il a désormais l'honneur de porter, il en sent tout le poids. Et, sans qu'il paraisse le moins du monde vouloir se soustraire au fardeau, on aperçoit très vite que l'honneur lui pèse.

Il a dit et répété mille fois qu'il laisse son cœur à Québec. Mais les fidèles de Régina n'ont rien à craindre. Sa Grandeur retrouvera là-bas tout son cœur pour le leur donner tout entier! Les grandes âmes en effet, les âmes d'apôtre — celle de saint Paul, par exemple, ou celle d'un saint François-Xavier — savent se donner tout entières aux nouveaux devoirs, sans se reprendre là où elles s'étaient d'abord prodiguées. Elles se font *tout à tous*, partout et quand même. Comme parlent les armes du nouvel évêque, c'est un *olivier de paix* que le vieux Québec donne au frémissant Ouest canadien — *pacem Domino largiente*. Or la paix est amour et dilection.

* * *

En recevant chez lui son nouveau collègue dans l'épiscopat, Mgr l'archevêque a voulu lui témoigner délicatement tout le bien qu'il pense de sa carrière déjà si féconde, augure de celle qu'il fournira encore